

# Acusan malas condiciones para los trabajadores en los cementerios

**PUERTO MONTT.** La Asociación de Funcionarios de la Municipalidad de Puerto Montt expuso una serie de falencias en estos recintos, desde el punto de vista sanitario. Alcalde sostiene que se trabaja en medidas a corto, mediano y largo plazo.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

La Asociación de Funcionarios de la Municipalidad de Puerto Montt envió una carta al alcalde Rodrigo Wainraigt, en la que le expone acerca de una serie de situaciones complejas que tienen que enfrentar los trabajadores que se desempeñan en los tres recintos de propiedad municipal: Huasco, Chin Chin y Alerce.

Entre otros aspectos, en el documento califican de “deficientes” las condiciones sanitarias en la que se desempeñan los funcionarios, como conexiones informales e ilegales a fosas sépticas.

También exponen que no cuentan con jabón desinfectante, ni con un casino o comedor habilitado, así como tampoco disponen de una buena iluminación, ni de resguardo, sobre todo durante la noche, por lo que están expuestos a ser víctimas de actos vandálicos.

En conversación con este medio, la presidenta de esta entidad, Beatriz Sotomayor, profundizó en torno a que en los tres cementerios las instalaciones donde están los funcionarios son deficientes.

Sotomayor explica que, de acuerdo a la normativa vigente, los panteoneros tienen que bañarse antes de volver a sus casas porque no sólo sepultan cuerpos, sino que también tie-



EL CEMENTERIO CHIN CHIN ES UNO DE LOS MUNICIPALES QUE TIENE SERIAS FALENCIAS, SEGÚN FUNCIONARIOS.

ne que trasladarlos de un punto a otro, por lo que requieren de bañarse al final de la jornada, pero ello no lo pueden hacer porque no existen las duchas, ya que están todos los baños rotos y no cuentan con conexiones, ni cilindros de gas, “ya que son los roban. Entonces, los funcionarios están en una situación bien desmejorada”.

La dirigente precisa que esta situación se arrastra desde hace varios años, por lo que

“no es responsabilidad de la actual administración y así se lo hicimos saber al alcalde, a quien le señalamos que esperamos que le otorgue prioridad, porque los colegas trabajan en una situación denigrante los 365 días del año”.

#### PLANIFICACIÓN

Por su parte, el alcalde Rodrigo Wainraigt sostuvo que “recibimos todos los cementerios en mal estado: Huasco, Sargento Silva y Alerce, porque la lógi-

ca que manejaba la administración anterior -de Gervoy Paredes- era no realizar mantenimiento de nada (...). No había mantenimiento de colegios, de gimnasios, de espacios públicos y de los cementerios. Era un hecho público y notorio que Puerto Montt estaba abandonado”.

Prueba de ello, señala, es “la cantidad de calles que estamos reparando y levantando, lo mismo que veredas, paso de cebras y paraderos que antes

**3** cementerios tiene la Municipalidad de Puerto Montt: Huasco, Chin Chin y Alerce.

no había”.

En el caso del cementerio de Huasco, por ejemplo, comenta el jefe comunal, funcionaba sin autorización sanitaria desde 1970, por lo que anticipa que todos estos problemas tardarán en ser arreglados más allá de un año.

Ante ello, instauraron una mesa de trabajo en la que está presente la Seremi de Salud y donde se analizan medidas a corto y mediano plazo, como la limpieza y arreglo de baños.

A lo anterior se suma también una demanda de nichos. “Estamos sobrepasados y no nos encontramos con ningún proyecto que podamos decir que lo vamos a ejecutar mañana, para tener más nichos y cementerios”.

Por ello, comenta que lo que están haciendo es viendo la capacidad de cómo “nos podemos arreglar con los recintos que existen y cómo se pueden arreglar a corto o mediano plazo”, para ver una iniciativa más grande en el sector de Lagunitas, en el cual sólo existe un diseño.

Sin embargo, “tenemos que conseguir los recursos, que es lo más importante”, para que una vez que esté listo el proyecto pasarlo a la fase si-

guiente que es la ejecución de esta iniciativa.

#### “NINGUNA MEDIDA”

En tanto, el concejal Sebastián Almonacid, coincide con el alcalde, respecto a que la solución a la problemática de los cementerios requiere medidas a corto, mediano y largo plazo.

Sin embargo, explica que la preocupación de los vecinos radica en la clausura del Cementerio Municipal (Chin Chin), por un sumario sanitario de enero. “Desde esa fecha la administración no había adoptado ninguna medida hasta que comenzamos a levantar la problemática en los concejos municipales y en la prensa”.

Junto con ello, lamentó que el “administrador municipal, Fernando Orellana les retirara el único vehículo con el que contaba la oficina Municipal de Cementerios, por lo que hoy los funcionarios tienen que moverse en sus vehículos particulares para recorrer los diferentes recintos y deben trasladar herramientas que usan en las fosas, una cuestión grave desde el punto de vista sanitario”.

Para Almonacid, “ahora, se quieren sacar la responsabilidad aludiendo a más de 55 años de abandono, pero lo que no podrán obviar, es que desde enero (fecha del sumario sanitario) y hasta que levantamos la voz en junio, no habían tomado medidas para reabrir el cementerio municipal”. ☞